
 

Bericht der Abteilungsleitung über den Zeitraum von Mai 2022 bis April 2023 

Wo wir uns letzte Saison noch an die „Normalität“ heranarbeiten mussten, sind wir jetzt wieder voll 
dabei und noch mehr. In der Saison 2022/23 war und ist wieder viel Bewegung in der Abteilung 
Basketball. 
 
Mit den Berichten der verschiedenen Bereiche und Projekten wird von „klein“ nach „groß“ und vom 
Vereinstraining zu den Projekten gestartet: 
 
Im Minibereich sind wir in die Saison 2022/2023 mit dem in der Vorsaison neu eingeführten 
Altersklassenkonstrukt weiter gegangen. Aktuell sind wir mit 3 Teams in der U8, 4 Teams in der U10 
und 5 Teams in der U12 am Start. In der U12 haben sich die Kinder durch ihre Leistung bereits für die 
Nordbayerischen Meisterschaften Mix und für die Bayerischen Meisterschaften der Mädels qualifiziert. 
Der Zulauf im Minibereich ist gut, sodass wir nur noch begrenzt Kinder aufnehmen können.  
Im Minibereich fanden außerdem in den Sommer- und Herbstferien wieder die Fisch Halbmair-
MiniCamps statt. 
 
Auch in DURCHSTARTEN mit BASKETBALL sind wir wieder an unseren 20 
Kooperationsgrundschulen im gesamten Stadtgebiet im Einsatz. Aktuell werden in der Grundschulliga 
noch die Teilnehmer für das Grundschulligafinale am 2.Juli ausgespielt. Auch die Jüngeren, die SAG 
Kinder, durften beim Halbzeitturnier im Februar bereits ihre ersten Wettkampferfahrungen sammeln. 
Die nächste Möglichkeit für die SAG Kinder bietet sich dann beim Abschlussturnier am 1.Juli. 
Erfreulicherweise hatten wir bei dem SAG-Halbzeitturnier einige Pressevertreter in der Halle. 

Weiter geht’s mit dem weiblichen Jugend- und Seniorenbereich (U14 bis Damen1), in dem sich im 
vergangenen Jahr auch einiges bewegt hat.  

Neben den fünf Jugendteams mit über sechzig Mädels und zwei Seniorenteams, die sowohl in der 
Jugend wie im Seniorenbereich in der Bayernliga vertreten waren, hatten wir in der vergangenen 
Saison auch das erste Mal ein Team in der WNBL am Start. Das Abenteuer 
Nachwuchsbasketballbundesliga startete vergangenen Mai 2022 etwas überraschend mit dem 
Gewinn der Qualifikationsgruppe und dem damit verbundenen direkten Teilnahmereicht für die Saison 
2022/23. Mit Unterstützung unserer beiden Sponsoren Sanitär Heinze (Hauptsponsor WNBL) und 
KFO-Lauf (Sponsor WNBL), einer guten Zusammenarbeit durch unser Coachesteam rund um Philipp 
mit den umliegenden Vereinen ist daraus eine mehr als erfolgreiche Saison geworden. Am Ende der 
Saison standen dann sogar noch zwei PlayOff Spiele als Bonus auf dem Plan. 
Doch das war noch nicht alles, unsere U16w1 wurde zudem Bayerischer Meister in der Saison 
2022/23 und qualifizierte sich mit dem zweiten Platz bei den Südostdeutschen Meisterschaften für die 
Deutsche Meisterschaft am 3. Maiwochenende. Das ist ein riesen Erfolg für uns als Verein und 
Zeugnis der guten Nachwuchsarbeit im weiblichen Bereich. 
Zudem haben sich weitere Mädels für die bayerische Auswahltrainings mit guter Leistung empfohlen. 

Außerdem ist das Projekt MädelsGo! im Förderkader von Nürnberg für das Jahr 2023 wieder 
aufgenommen worden. Michi organisiert in diesem Rahmen auch das Skopje Projekt und engagiert 
sich sehr für den kulturellen Austausch zwischen den beiden Städten/Ländern. In diesem Jahr wird es 
auch wieder einen Austausch mit den Spielerinnen aus Skopje in Präsenz im November 2023 geben. 

Weiter geht’s mit dem männlichen Jugend- und Seniorenbereich, welcher im Jugendleistungssport 
nach wie vor Hand in Hand mit TORNADOS geht und so sind auch weiterhin ein paar Coaches für 
beide Vereine im Einsatz. 
In den Spielbetrieb sind wir in der Saison 2022/2023 mit zehn Jugend und vier Herrenteams 
erfolgreich an den Start gegangen sowie bei den Pokalspiele im Seniorenbereich. Die U16m1 und 
U18m1 durften sich ebenfalls wie die U16w1 für uns bei den Bayerischen Meisterschaften zeigen.  
Unsere Herren 1 unter Trainer Diogo durften sich über den Gewinn der Meisterschaft in der Bayernliga 
Gruppe Mitte freuen. Dadurch erspielten sie das Startrecht für die 2. Regionalliga. Wie es hier konkret 
in die nächste Saison gehen wird, wird aktuell noch besprochen. 
 
Ein Stück weit im männlichen Bereich zu sehen ist auch das Thema 3x3. Auch im vergangen Juli 
waren wir wieder Standort der BBV Tour. 



 
Neben den zahlreichen Teams im Spielbetrieb gibt es seit Jahren auch die verschiedensten 
Freizeitgruppen, die von Dominik, Heike, Andreas, Thomas und Reinhard geleitet werden, welche 
ebenfalls alle über das vergangene Jahr wieder sukzessive in den Trainingsbetrieb eingestiegen sind 
und weiter aufgebaut wurden. Egal ob um sechs Uhr in der Früh oder um zwanzig Uhr abends, mit 
dem entsprechenden Einsatz bekommen unsere Trainer*innen die Freizeitsportler*innen zu jeder Zeit 
motiviert. 
 
Auch in dieser Saison haben wir wieder einige neue Coaches im Vereins- und DmB-Betrieb gewinnen 
können. Außerdem sind aus dem männlichen Jugendbereich einige in die Schiedsrichtausbildung 
eingestiegen. Es ist sehr erfreulich, dass ihr neu in unserem großen Team seid. 
Spannend ist auch die Entwicklung zu beobachten, dass 2/3 unserer Schülerpraktikanten sich 
anschließend bei uns auch weiter engagieren. 
 
Zum aktuellen Stand im hauptamtlichen Personalbereich. Die Verträge der dualen Studenten Falou, 
Maxi und Ronja sind Ende des Jahres 2022 bzw. Anfang des Jahres 2023 ausgelaufen aufgrund des 
Endes des dualen Ausbildungsverhältnis. Ronja wurde zum 1.3.23 als hauptamtliche 
Abteilungsleitung übernommen. Zum 1.4.23 wurde zudem Kevin als neuer dualer Student im 
Minibereich eingestellt.  
Bereits zum 1.1.23 wurde Leo vom Minijob auf Werkstudent angehoben und Emily als neue 
Mitarbeiterin in DmB ebenfalls als Werkstudentin eingestellt. 
Das Arbeitsverhältnis mit dem FSJler Aromio wurde im Februar 2023 von Post Seiten aus beendet. 
Zum 21.08.23 sollen wieder zwei neue FWDler eingestellt werden. Außerdem ist geplant dieses Jahr 
noch eine zweite hauptamtliche Stelle zu installieren und eine weitere duale Studentenstelle ab Herbst 
zu besetzten. Nähere Infos dazu folgen. 

Im Bereich der Mitgliederentwicklung haben sich die Mitgliederzahlen mit nun wieder knapp über 1000 
Mitgliedern in der Basketballabteilung ein Stück weit stabilisiert. 
Im Vergleich zum DBB und dessen Mitgliederentwicklung ist man 2019-2022 betrachtet ähnlich 
unterwegs. 

Ein großer Dank gilt allen ehrenamtlichen Coaches und Schiedsrichter*innen, Helfenden und 
Mitarbeiter*innen für ihren Einsatz im vergangenen Jahr für, in und mit der Basketballabteilung! 

 


